
薩摩川内市立

祁答院中学校

学校だより

６月号

令和５年６月３ 0日

中学時代のある選択
校長 末留 健太郎

梅雨の候，多湿と高温で体調管理が難 中２の夏，初めてのコンクール，緊張

しい時季ですが，晴間の空はすでに夏色 マックスの中で最初の音が響いた瞬間，

を帯びてきました。今学期も終盤，これ 私は涙が出そうになりました。これまで

までを振り返り，それぞれ自分の成長を で一番美しく和音がはまり，みんなの心

さらに育てていきましょう。 がひとつになったと感じたのです。

先日，６月の中体連総体が終わりまし それから高校，大学，社

た。惜しくも地区予選で涙をのんだ人も， 会人と音楽との付き合いは

県大会進出を果たした人も， 続き，演奏会やコンクール

本当によく頑張りました。 に出たり，舞台スタッフを

当日の試合はもちろん，そ したり，音楽全般を愛好してきました。

こに至る練習の積み重ね， もし，あのまま何もしなかったら，ど

人間関係等の葛藤，学習との両立など， んな中学生活だっただろうと考えます。

さまざまな苦楽を乗り越えた自分の強さ 勢いで入った吹奏楽部ですが，音楽を聴

を，誇りとして持ち続けてください。 く側だけでなく，演奏する側の楽しみが

ところで，私は中１の途中で吹奏楽部 どんどん膨らみ，音楽の新たな魅力を知

に入りました。もともと音楽は好きでし りました。また，学年学級を越えた同級

たが，入りたかった剣道部に入れず，親 生や先輩後輩との繋がりも新鮮でした。

への反発で中１前半は帰宅部でした。 部活動は，私の中学生活に張りと目標を

中１の11月，初めて文化祭 与え，それが勉強や人づきあいなど，他

で吹奏楽部の演奏を聴いたと の面にも大きく影響しました。もちろん，

き，衝撃を受けました。暗転 楽しいことばかりではなく，悩みや苦し

した会場にさっとスポットラ みもありましたが，いま振り返ってみて

イトがあたり，演奏が始まると会場の空 もいい選択だったなと思えるのです。

気が一気に高まる，華やかなライトを浴 何かの分岐点に立ったとき，どの選択

びて楽しそうに楽器を吹いている姿に「こ が良いか悪いかではなく，選んだ道でど

れだ！」と感じました。私のつまらない う行動するかで，自分の満足度や達成感

反発心は吹き飛び，翌日に入部しました。 は決まるのだと学んだ気がします。

【女子バレーボール】（３位） 【剣 道】

（予 選） 対 里 ・海星２－０（勝） （男子個人戦）

対 川内南 ２－０（勝） １年生 １回戦敗退

（決勝ト） 対 平成・樋脇２－１（勝） ２年生 ３回戦敗退

（決勝リ） 対 宮之城 0－２（負） 【柔 道】

対 川内北 0－２（負） （男子団体戦） ５位

【野 球】 （男52㎏）敗退（県大会）

（１回戦） 対 東郷学園 ７－11（負） （男60㎏）敗退

（男66㎏）敗退（県大会）

地区総体の結果



６月２６日（月）より，２泊３日の２・３年生による修学旅行が行われ，長崎・福岡・熊本へ行きまし

た。事前学習で学んだ知識を実際に見聞することで，学習の深まりを感じ大いに感動することができまし

た。今年はコロナ渦による日程の変更により，学年をまたいで実施することでしたが，それぞれの学年の

まとまりが深まりました。

また，２７日（火）より，１泊２日の１年生による防災宿泊学習を行いました。学校を避難所と仮想し，

実際に疑似体験しながら様々な防災学習をしました。学校で宿泊する経験など職員も初めてであり，貴重

な体験をすることができました。

【長崎平和公園】 【柳川川下り】 【福岡PayPayドーム】 【グリーンランド】

【防災ワークショップ①】 【天体観測】 【防災ワークショップ②】

６月２日（金），２年生が水 国体を盛り上げるため，市の

難事故に遭遇した際の対処法， 事業により応援のぼり旗を作成 ７日（金）授業参観・学年PTA

心肺蘇生法，ＡＥＤの使用方法 しました。祁答院中は北海道の 学校保健委員会

等を学ぶ普通救命講習を受けま 応援を託され，生徒会の有志に ８日（土）土曜授業 １年中期

した。いざというときに人命救 より休み時間を利用しながら， ふるコミュ発表会

助につながる行動を学ぶため， 完成しました。ぜひ本番で探し 15日（土）県吹奏楽コンクール

しっかりとした気持ちで講習を てみてください。 17日（月）海の日

受けることができました。 20日（木）終業式

22日（土）県総体（～２８日）

26日（水）吹奏楽夏の祭典

１日（火）出校日

11日（金）山の日

21日（月）出校日

27日（日）第２回ＰＴＡ

奉仕作業

６月20日（火）・21日（水）に県内１０校の公 ６月22日（木），宮之城中教師の松本 徹先生

私立の高校に本校に来ていただき，各校の特色や卒 を講師に招き，人権教室を行いました。映画「も

業生の進路状況等を説明してもらいました。ユニー ののけ姫」の要所を鑑賞し，その中にある差別に

クな校長先生等の話があり，進路選択の参考となり， ついて，考えていく内容であり，歴史上の実例を

進路の実現に向けて意欲が高まりました。 興味深く紹介し，「今の自分」の中に潜む差別に

向き合わせるような学習でした。

普通救命講習会

人権学習

防災宿泊学習・修学旅行

上級学校説明会

国体応援旗


